

MEMORIAS DEL II SIMPOSIO VENEZOLANO DE GEOQUÍMICA

EDITORIAL

En el marco de la Semana de Investigación y Extensión 2012 de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central de Venezuela, el Instituto de Ciencias de la Tierra organizó el II Simposio Venezolano de Geoquímica, celebrado entre los días 09 al 13 de mayo de 2012 en las instalaciones de la Facultad de Ciencias, Ciudad Universitaria, Caracas-Venezuela. Este evento permitió, sobre la base de Charlas Magistrales y Secciones Técnicas, promover el intercambio de ideas entre la comunidad geoquímica (nacional e internacional), particularmente en las áreas de Geoquímica Ambiental, Hidrogeoquímica, Litogeoquímica, Geoquímica Orgánica (petróleo, carbón y gas), Quimioestratigrafía y Geoquímica Sedimentaria, Geoquímica Analítica, Geoquímica y Prospección de Yacimientos Minerales, Geoquímica Isotópica y Geoquímica y Educación. En este sentido se presentaron trabajos de alta calidad, los cuales fueron discutidos por sus autores en las sesiones de carteles.

Atendieron el llamado del Simposio, aparte del Instituto de Ciencias de la Tierra como organizador, instituciones como la Escuela de Química de la UCV, Escuela de Geología de la Facultad de Ingeniería-UCV, Instituto de Zoología y Ecología Tropical-UCV, Universidad Simón Bolívar, FUNVISIS, PDVSA-Intevep, PDVSA E&P Oriente, Fundación Instituto Botánico de Venezuela, Universidad del Zulia, Núcleo Cumaná de la Universidad de Oriente, INZIT, IUT-Cumaná, Universidad de Los Andes, Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado y la Universidad Politécnica Territorial Andrés Bello. Como se puede apreciar, un número creciente de instituciones adelanta investigación básica o aplicada en el campo de la Geoquímica, lo que da una idea del carácter emergente y trascendental de esta área del conocimiento humano en nuestro país.

En el entendimiento de la importancia y trascendencia de este evento, la Revista Venezolana de Ciencias de la Tierra *Geos*, dedica el actual volumen a la difusión de los trabajos en extenso presentados durante el Simposio, los cuales fueron adaptados a las pautas editoriales exigidas por la revista.

Uno de los aspectos importantes a resaltar es el hecho de que este volumen se constituye como el primero de la revista en ser dedicado en su totalidad a la difusión de trabajos relacionados a una disciplina específica.

Quisiera culminar haciendo un homenaje póstumo al Dr. Armando Ramírez, lamentablemente fallecido durante el año 2012. El Dr. Ramírez fue formador de varias generaciones de Geoquímicos así como un baluarte en la promoción, ejecución y difusión de la investigación en el área de Geoquímica Ambiental en Venezuela. El Comité Editorial de la Revista *Geos* dedica este volumen a su memoria.

Dr. Grony Garbán G
Presidente del II Simposio Venezolano de Geoquímica
Editor Invitado de la Revista *Geos*